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               Prédication du dimanche 30 novembre 2008, 
               A 10h , au Temple Réformé d' Annecy 
                 Le prédicateur laïc : Romeu Jean-Albert . 
 
 
     
 
    1ème lecture Biblique : Luc 11 , verset 33 à 36 . 
                            La lumière du corps . 
 
                      Le texte de la Prédication . 
     2ème lecture Biblique : Matthieu 6 , verset 22 à 23 . 
                            La lumière du corps . 
 
Tes yeux sont la lampe ; la lampe de ton âme , de ton cœur , de 
ton esprit , de ton corps . La bonne observance permet la juste 
vision . Une juste vision sans illusion , sans mensonge , sans 
narcissisme  pour faire face à toutes nos difficultés ,à nos épreuves 
, à tous nos doutes , à nos égarements . La juste vue n'est pas là 
pour nous anéantir mais pour nous appeler par l'esprit-saint à nous 
dépasser , à grandir , à ouvrir nos horizons ,à louer notre Seigneur.  
La lumière intérieure par la qualité de nos yeux vigilants et attentifs 
nous invite à nous engager sur le chemin de la vie donc de la joie 
et de la libération. Voir sa route c'est répondre à l'appel mystérieux 
de Dieu qui nous veut plus joyeux , plus généreux , plus confiant , 
plus optimiste , plus courageux , plus audacieux , plus juste . Enfin 
je vois réellement pour aller à la rencontre de Jésus , à la 
rencontre de soi-même , à la rencontre des autres . Une véritable 
vue pour vivre dans l'équité , dans l'éthique et le respect 
permanent , dans la considération de l'autre . La juste vision par 
notre lampe donnée par le Christ qui éclaire notre chemin ; nous 
donne du bon sens , de la sagesse et de la connaissance . Dieu 
nous demande de vivre dans la justesse ; la justesse de nos 
pensées , de nos ressentis , de nos paroles , de nos actes . 
Renaître à la vraie vision pour devenir des hommes et des femmes 
heureux , épanouis et disponibles . Par la juste vue retrouvons 
l'Harmonie et l'éveil ! Retrouvons le Sens de ce qui est bon , beau , 
juste et vrai . Aveuglé par nos pulsions de toutes puissances , on a 



 2

oublié la volonté du Seigneur . Nos yeux éveillés sont au service 
de notre mission , de notre place dans le monde ! Quel est le sens 
de ma vie ? quel est ma juste Mission sur terre ?  
Par mes yeux je peux mieux entendre et comprendre les signes 
subtils de Dieu qui me montre mon Chemin , mon vrai chemin . 
Mais pour cela faut-il encore savoir observer pour répondre à 
l'appel libérateur du Seigneur , pour répondre à la volonté du Christ 
notre Sauveur . 
Aveuglé par nos ambitions égocentriques nous avons perdu la 
beauté des justes Valeurs : le partage , l'échange , l'accueil , 
l'écoute , la douceur , la patiente, la bonté . Prends garde que tes 
yeux ne t'amènent pas vers l'obscurité c'est-à-dire l'ignorance , les 
préjugés , le sectarisme , la rigidité ,l'intolérance , le mépris . 
l'obscurité de l'égoïsme et de la haine par l'aveuglement des 
idolâtries du matérialisme et de la consommation hystérique de 
nos sociétés polluantes , tentaculaires et prédatrices .Notre 
aveuglement nous a coupé du discernement , de la vérité . Nous 
avons des yeux mais nous passons à côté de la réalité . Nous ne 
voyons pas . Nous avons des oreilles mais nous n'entendons pas . 
Sommes-nous vraiment Vivant ? Sommes-nous vraiment présents 
? Sommes-nous vraiment disponibles ? Nos yeux et nos oreilles 
sont ailleurs , absents , si souvent absent enfermés dans 
l'imaginaire de notre égo , enfermé dans l'imaginaire de nos désirs 
d'orgueil . Nous ne changerons rien sans , d'abord un nettoyage du 
regard , sans un travail de purification intérieur , sans un travail de 
prise de conscience . Nous changerons notre vie et nos relations à 
Dieu par le retour à une vision juste de qui nous sommes et de ce 
que nous voulons . Mais savons-nous ce que nous voulons ? Le 
Christ pourra nous aider , nous guider , nous accompagner , nous 
motiver vers l'action spirituelle juste dont nous avons tant besoin . 
Comment s'arracher de sa subjectivité ? et s'ouvrir réellement à 
l'extérieur ? Nous sommes esclaves de nos peurs , de nos 
subjectivités , de nos émotions irrationnelles qui nous empêchent 
de voir l'autre ; nos amis , nos proches ,ses voisins , sa compagne 
, son épouse , ses collègues , ses enfants , sa famille . 
Le travail de lucidité est plus difficile , complexe et éprouvant qu'on 
ne le croît . Par le poids de nos vanités , de nos paresses , de nos 
lâchetés , de nos inerties , nous nous égarons . Nous vivons trop 
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souvent dans nos chimères avec ses part de désillusion , de 
déception et de découragement . l'obscurité de nos aveuglements 
psychologiques  nous conduit à dériver vers une folie sournoise 
celle d'un imaginaire déconnecté des devoirs et des contraintes de 
la réalité .Comment s'affranchir des murailles de notre petite 
personne trop centrée sur elle même . Comment par une juste 
repentance se réveiller et découvrir le véritable amour entre les 
êtres humains ? Comment cheminer vers la responsabilité et la 
conscience . Car la qualité de l'observation est le miroir de sa 
conscience .Jésus nous appelle à la sagesse . Comment mourir et 
renaître ? acquérir et travailler sa juste vision c'est trouver et 
découvrir son chemin , sa vie , sa voie d'éveil , son émerveillement 
. Que nos yeux soient éclairés par la lampe de sa conscience pour 
accéder enfin à la vérité . Sans la vérité ,il est difficile d'être juste et 
équitable . La lumière de la vérité est faite pour être partagé , 
personne  n'allume une lampe pour la cacher ou la mettre sous un 
seau . Notre devoir est de nous éclairer les uns les autres . 
partageons nos lumières en communauté d'éveil , en communauté 
de réveil . Que chacun puisse voir la lumière de l'autre , une façon 
indirecte de voir la lumière du Seigneur . Car dans l'autre tu peux 
saisir des messages  , des signes et les sourires du Seigneur 
.Retrouver enfin sa vue intérieure c'est nous installer dans la vraie 
vie , notre possibilité à renaître , à changer , à nous transformer , à 
revivre avec la gloire lumineuse de Dieu , à sortir de la somnolence 
, de l'endormissement de la mort . Ne soyons pas des morts-
vivants c'est-à-dire des automates , des robots , des mécaniques 
programmées , des somnambules avec des comportements-
réflexes sans vie , sans âme , sans enthousiasme , sans vivacité , 
sans respiration , sans le souffle de vie donné par le Seigneur 
notre Dieu . Entrons dès à présent dans notre existence par la 
grâce de Jésus . Une existence pleine de conscience , de paix , 
d'amour , de respect . Oser être , aimer être , soi toi même , n'imite 
pas l'histoire de l'autre , assume ta propre histoire dans la fraternité 
et la solidarité .Voir en nous la place que Dieu nous accorde . Telle 
était la prédestination selon Calvin ; entendre et voir sa vocation 
par la volonté du Seigneur . Dieu guide ton chemin , à toi 
d'acquérir dans ton coeur une lampe radieuse pour éclairer ta 
route et te réconcilier avec ton destin . 
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Comment devenir un serviteur de Dieu ? des autres ? et de soi ? 
pour la gloire de la justice , pour la gloire de la beauté divine , pour 
la gloire de l'amour universel . Comment s'engager sans se perdre 
? Comment donner sans se flatter , sans attendre en retour ? 
Comment transmettre sans manipuler, sans trahir ? Comment 
changer pour changer le monde ? Il s'agit de se mettre en marche . 
Nous sommes des passants sur cette terre . Nous passons d'une 
rive à l'autre , de la rive matérielle à la rive spirituelle sans les 
opposer , sans les contrarier . Nous passons de la terre au ciel ; 
nos racines sont sur terre mais notre âme répond à l'appel du ciel 
par la splendeur de nos belles nuits étoilées . Vivre la résurrection 
c'est expérimenter ici-bas le réveil ! 
Le plus beau cadeau de la juste VUE c'est l'éveil ! Eveil parce que 
nous rencontrons une qualité de relation qui nous touche , nous 
irradie . Le regard de Jésus donne instantanément la paix , la 
sérénité , la délivrance , l'illumination . Cultivons un regard joyeux 
et lumineux afin d'être un lampe généreuse pour l'amour de son 
prochain . Au cœur de l'éveil , il y a un projet d'amour à partager . 
au cœur de sa responsabilité , il y a un appel à la conscience à 
partager . au cœur de notre résistance aux idolâtries , il y a une 
espérance à partager , au cœur de la sagesse , il y a un 
enseignement a donner comme une belle parabole remplie 
d'énigmes et de paradoxes ! Au cœur de notre travail , il y a la 
réflexion à approfondir sur ce que nous savons , et ce que nous 
croyons . Dieu nous a permis de faire rayonner cette liberté 
créatrice . La lampe que notre plaçons sur une hauteur est un 
appel à l'engagement pour élargir l'espace de notre tente . 
L'éclairage de notre lampe reconnaît nos vulnérabilités réciproques 
, nos faiblesses , nos échecs . Sachons nous pardonner , Sachons 
pardonner . Les yeux de notre conscience nous aide à ne pas 
rester dans la rancœur , dans le ressentiment . Par l'acuité de 
notre vue , pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensé . 
Sachons regarder de la beauté dans la vie qui nous propulsera 
vers la création , vers les projets constructifs , vers 
l'accomplissement de son être porteur de lumière généreuse qui 
réveille le cœur , la source de la vie de tout être en quête de bien-
être , en quête de bonheur . Le Dieu de Bonté nous souhaite le 
bonheur , l'épanouissement , et la sagesse pour enrichir et embellir 
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le rayonnement des lampes . Devenons par nos témoignages des 
lampes d'espérance , de joie et de vitalité pour la gloire des 
humains avec la présence de Dieu . L'esprit-saint ouvre nos yeux à 
la vérité . Si tes yeux sont en bon état , tout ton corps est éclairé 
Dieu nous donne cette lumière rédemptrice pour illuminer notre 
intériorité par un corps transfiguré de santé , d'aisance , de 
soulagement et de paix . Cette lumière des yeux a valeur de 
purification afin de rayonner et de témoigner de la qualité d'être un 
soi spirituel sans égo . un être transfiguré pour l'amour de Dieu et 
du monde . Dieu aime ce monde , par nos lampes allumées 
manifestons nos préoccupations , nos projets de réconciliation et 
de concorde pour ce monde . Soyons des chevaliers de la lumière 
pour le bonheur de tous ,pour un monde en progrès , en 
amélioration . La lumière a vaincu les ténèbres donc la vie a vaincu 
la mort . Comme l'indique si bien la devise gravée sur le monument 
de la Réformation au Parc des Bastions à Genève :" POST 
TENEBRAS LUX " : Après les ténèbres la Lumière . 
Amen … 
 
 
 
Le prédicateur : Jean-albert Romeu . 


